

RESUMEN

Las diferencias según los rasgos psicológicos de los jóvenes católicos y cristianos evangélicos han sido objeto de numerosas investigaciones; dichas investigaciones se realizaron para determinar las características psicológicas de las personas que profesan su fe y cómo afecta en su conducta, en su forma de ser, de pensar, de sentir y cómo se relacionan con su medio. Por lo tanto, se plantea la siguiente pregunta, que orientará la investigación: ¿Cuál es el perfil psicológico de jóvenes católicos y cristianos evangélicos de la ciudad de Tarija?

En este sentido se formuló el objetivo general de la siguiente manera: Determinar el perfil psicológico de jóvenes católicos y cristianos evangélicos de la ciudad de Tarija.

El sustento teórico de esta investigación estuvo definido por las teorías respectivas de cada uno de los instrumentos empleados, se hace el abordaje de teorías generales relacionadas a las variables religiosidad, resiliencia, ansiedad y funcionamiento familiar; además, se puede encontrar información sobre la relación entre estas variables de investigación.

Así, la presente investigación se encuadra en un estudio de carácter diagnóstico descriptivo y transversal, el procesamiento de los datos se llevó a cabo de manera cuantitativa, en lo que se refiere a la presentación y sistematización de los resultados obtenidos en base a los instrumentos empleados, y de manera cualitativa en lo que se refiere al análisis e interpretación de los resultados con base teórica.

Los instrumentos utilizados para la recopilación de información fueron: la escala de Creencias y Valores (ECV), la escala de Resiliencia (ER), el inventario de Ansiedad Rasgo y Estado (IDARE-STAI), y el Modelo Circumplejo de Sistemas Familiares y Maritales de Olson (FACES III).

La población consta de 240.771 personas creyentes entre católicos y cristianos evangélicos, estuvo constituida por jóvenes del Centro Católico Carismático de Evangelización Sagrado Corazón de Jesús - Renovación Carismática Católica de Tarija (RCCT) y jóvenes cristianos

evangélicos de la Iglesia Cristiana Roca de la Eternidad., tomando una muestra de 103 jóvenes, 51 católicos y 52 cristianos evangélicos.

Es importante mencionar que todos los datos fueron recabados en el primer semestre de la gestión 2021. Para el procesamiento de la información se tomaron en cuenta tanto el enfoque cuantitativo, para la organización y sistematización de los datos, como el enfoque cualitativo, el cual fue utilizado en las interpretaciones realizadas para cada una de las variables presentadas.

El análisis de resultados ha sido organizado en función de los objetivos específicos.

El nivel de religiosidad que presentan los jóvenes católicos y cristianos evangélicos de la ciudad de Tarija, se caracteriza por ser muy alto; de igual manera, el nivel de resiliencia es alto, presentan un nivel de ansiedad estado alto, y un nivel de ansiedad rasgo, alto. Para concluir, podemos decir que, la mayor parte de los jóvenes pertenecen a una familia moderadamente funcional (tipo de funcionamiento familiar de rango medio).